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Mitteilung Finanz- und Personalausschuss am 30.01.2018  
öffentlich 
 
 
Meine sehr geehrten Damen und Herren, 
 
mit Verfügung vom 26.01.2018 hat die Bezirksregierung Detmold den 

Haushaltsplan 2018 mit Haushaltssicherungskonzept genehmigt. Die 

Haushaltssatzung wird morgen öffentlich bekanntgemacht, so dass 

danach der Haushalt 2018 ohne Einschränkungen bewirtschaftet werden 

kann. Die Genehmigungsverfügung im Wortlaut  liegt als Tischvorlage 

auf Ihren Plätzen. 

 

Wie in den Vorjahren enthält die Genehmigungsverfügung 

Nebenbestimmungen und Auflagen. Diese entsprechen im Wesentlichen 

den Auflagen zurückliegender Jahre; exemplarisch seien genannt: 

 

 Verbesserungen im Haushaltsvollzug sind, sofern nicht 

zweckgebunden, zur Verbesserung des Jahresergebnisses 

einzusetzen 

 Konsolidierungsmaßnahmen dürfen nur bei Kompensation an 

anderer Stelle gestrichen werden 

 neue freiwillige Leistungen  bzw. deren Ausweitung sind zu 

kompensieren 

 

Die Genehmigungsverfügung enthält darüber hinaus einen kritischen 

Hinweis auf den Zuwachs bei den Personalaufwendungen auch wegen 

der Einrichtung neuer Stellen verbunden mit der Aufforderung, neue 

Stellen nur in begründeten Ausnahmefällen vorzusehen. 

 



 

 

Zusätzlich ist der Haushaltsansatz für das Haus der Wissenschaft mit 

der Auflage verknüpft worden, dass die Mittel nur nach vorheriger 

Abstimmung mit der Bezirksregierung verausgabt werden dürfen. 

 

Weitere Einzelheiten entnehmen Sie bitte der Ihnen vorliegenden 

Verfügung im Wortlaut. 

 

Die Beschleunigung des Aufstellungs- und Beratungsverfahrens für den 

Haushalt 2018 vom letzten Jahr hat sich also ausgezahlt. Nach nur 

einem Monat Übergangswirtschaft kann der Haushalt uneingeschränkt 

bewirtschaftet werden. 

 

Eine Anmerkung zum Abschluss: 

Wir sind erfolgreich in der Haushaltskonsolidierung unterwegs, wie auch 

an anderer Stelle heute erkennbar wird. Wir sollten aber nicht vergessen, 

dass wir noch einen langen Weg vor uns haben, bis wir 

Überziehungskredite der Vergangenheit abgebaut haben.  


